

AGRICULTURA

Un presupuesto destinado a apoyar a los agricultores, ganaderos e industrias

La Consejería de Agricultura destina el 93 por ciento de su presupuesto a los agricultores, ganaderos e industrias agroalimentarias de Casti-

lla-La Mancha, mientras que sólo el 7 por ciento del mismo se dedica a gastos de funcionamiento y financieros.

El presupuesto de Agricultura para el próximo año asciende a 1.213,88 millones de euros, lo que supone un aumento del 3,05% con respecto al año anterior. Este montante económico representa el 14,88% del presupuesto total de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y es gestionado por más de 2.200 empleados públicos (el 3,54% de los efectivos regionales).

Según explicó Mercedes Gómez, los fondos finalistas crecen para 2007 un 2%, mientras que el aumento de los fondos propios aportados por el Gobierno de Castilla-La Mancha es del 8,18%.

La consejera desglosó las diferentes partidas, entre las que se encuentran los 932 millones que se destinarán directamente a los agricultores y ganaderos de Castilla-La Mancha a través de la Política Agraria Comunitaria (PAC). De esta cantidad, más de 571 millones de euros corresponden a los pagos directos FEOGA-Garantía, que aumentan un 42,9% al absorber el 100% de los pagos.

Dentro de este programa, destacan también el aumento del 53,98% en las medidas agroambientales y la creación de una nueva línea de asesoramiento a los agricultores para el cumplimiento de la normativa comunitaria en materia medioambiental y de condicionalidad, entre otras.

APOYO AL SECTOR VITIVINÍCOLA

El Instituto de la Vid y del Vino de Castilla-La Mancha (IVICAM) contará el próximo año con un presupuesto de más de cuatro millones de euros, entre los que destacan los 1,58 millones de euros (39% del presupuesto) con los que se dota a este organismo de los medios necesarios para su actividad, sobre todo en relación con el control de calidad de los vinos.

Se producirá un incremento del 2,33% en investigación e innovación vitivinícola y se aumentará un 13% el gasto para las becas de formación en materia de investigación.

Además de la investigación e innovación en el sector vitivinícola, la consejera resaltó el impul-

so que se realizará en investigación agraria, cuyo programa aumenta su presupuesto en un 59,67% hasta alcanzar los 11,79 millones de euros.

PRODUCCIÓN VEGETAL

Dentro de la partida dedicada a la producción vegetal, Mercedes Gómez hizo especial hincapié en el incremento experimentado en la línea de seguros agrarios, con una dotación de 12 millones de euros.

Asimismo destaca el aumento del 17,69%, con un montante económico de 1,33 millones de euros, para ayudas a las Agrupaciones de Sanidad Vegetal.

La introducción de nuevas tecnologías y equipos agrarios en la explotación para aumentar el nivel de rentas de los agricultores y la renovación del parque de tractores contará con un presupuesto de 1,3 millones de euros, un 23,81% más que en el ejercicio anterior.

SANEAMIENTO GANADERO

Otro de los aspectos destacados por la consejera fue el aumento del 6,35% en el programa de producción animal, con un presupuesto de 45,88 millones de euros.

También aumentará la cantidad dirigida a las agrupaciones de defensa sanitaria en un 19,44%, hasta situarse en 16,13 millones de euros. Asimismo, se destinarán 2,2 millones de euros para la adquisición de material de identificación de ganado y 4,5 millones para las campañas de saneamiento ganadero, entre otras partidas.

COMERCIALIZACIÓN E INDUSTRIALIZACIÓN AGRARIA

El programa de comercialización e industria agraria, con un presupuesto de 50,17 millones de euros, experimenta un crecimiento del 19,62% con respecto al ejer-



cicio anterior. Dentro de esta partida, Gómez destacó el aumento del presupuesto destinado a la promoción de productos alimentarios (15,38%) hasta alcanzar los tres millones de euros.

El convenio de colaboración entre la Consejería de Agricultura y el Instituto de Promoción Exterior

(IPEX) para la promoción de la internacionalización del sector agroalimentario contará en 2007 con una dotación de 600.000 euros.

Los fondos destinados a la mejora de la transformación y comercialización de los productos agrícolas crecen un 14,57% y alcanzan los 35,75 millones de euros.

COOPERATIVISMO AGRARIO

El programa dedicado al cooperativismo, con 38,99 millones de euros, incrementa su presupuesto en un 6,87%.

La consejera destacó el incremento del 200% en las ayudas a la constitución y funcionamiento de agrupaciones de productores de frutas y hortalizas, "adelantándonos a lo que será la aprobación de la nueva OCM de frutas y hortalizas".

En el ejercicio 2007 se destinarán 150.000 euros a colaborar con UCAMAN en la organización y gestión de las cooperativas agrarias de la región, así como para la puesta en marcha de su Plan Estratégico. Además, se incrementará en un 21,21% las ayudas a las cooperativas para dar mejor servicio a sus socios.

En 2007, el presupuesto orientado a mejorar la transformación y comercialización de productos en las cooperativas será de 35,75%, con un incremento del 7,67% con respecto al año anterior.

REGADÍOS Y EXPLOTACIONES AGRARIAS

La consejera de Agricultura destacó durante su intervención la "apuesta firme" del Gobierno regional por la mejora y modernización de las explotaciones agrarias, destacando el programa de regadíos y explotaciones agrarias, cuyo presupuesto crece un 18,02% y se sitúa en 59,42 millones de euros.

ECONOMÍA Y HACIENDA

Prioridad al Pacto por el Desarrollo y la Competitividad

La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, presentó el proyecto de Presupuesto para el 2007 recordando que su departamento ha liderado un gran proyecto político, promovido no sólo por el Gobierno regional, sino también por los distintos agentes económicos y sociales.

2007 será el año de la ejecución plena del Pacto por el Desarrollo y la Competitividad que permitirá situar a Castilla-La Mancha en un estadio superior de desarrollo. Por eso, los objetivos contenidos en el documento encuentran un reflejo adecuado en las prioridades políticas de este proyecto de presupuesto. "El Observatorio Regional, el Sistema de Información Geográfica o los nuevos instrumentos de financiación de las PYMES son algunas de las medidas que se llevarán a cabo".

No obstante y, como en ejercicios anteriores, las prioridades de la Consejería vienen marcadas por el rigor y la transparencia conjugados con una ágil y eficaz gestión de los recursos públicos. Para ello, explicó Araújo, "realizaremos una gestión financiera solvente y eficaz que permita atraer recursos en óptimas condiciones".

La consejera precisó en este sentido que la gestión financiera que realiza la Junta de Comunidades ha venido marcada por la prudencia y por los excelentes indicadores que nos permiten dar una imagen de credibilidad en el exterior y salir al mercado internacional con una valoración positiva que avalan no sólo nuestras cuentas sino analistas internacionales como Fitch o Moody's.

El proyecto de presupuestos para el próximo ejercicio tiene así una dotación de 42.462.090 euros, lo que implica un crecimiento del 9,05, aunque el peso del presupuesto sobre el total de la Junta permanece invariable respecto al año anterior en un 0,52%. Por los tipos de gasto, los de actuación presentan un crecimiento respecto a 2006 de un 9,7% y los de funcionamiento un 8,7%.

"Con esta cuantía pondremos en marcha proyectos que garanticen el cumplimiento de los objetivos generales de la Consejería y una mejora de los servicios que prestamos".

La consejera hizo especial



hincapié también en que con las dotaciones del próximo año harán frente a proyectos relevantes ya implantados con éxito en el sistema de información económico-financiero o los nuevos proyectos como el inventario de En-

tes, el desarrollo de una Plataforma Global de Presentación Telemática de Impuestos, el fomento de instrumentos financieros alternativos a la financiación bancaria para hacer frente a proyectos innovadores o la puesta en marcha de los nuevos módulos dentro del sistema de información económico-financiera "TAREA", donde destaca la implantación de firma, certificados y archivo digital y la creación de la Central de Información del Sector Público regional.

En cuanto a ingresos se refiere, el proyecto de presupuestos para 2007 crece en un 9,27%, situándose por tanto, la cifra en 8.162,1 millones de euros. "El de Economía crece un 14,26%, lo que supone que la Consejería gestiona el 70,11% de los ingresos globales, siendo destacable en este apartado el hecho de que el 39% de los ingresos son de naturaleza tributaria".

GESTIÓN FINANCIERA

La consejera de Economía y Hacienda recordó también en su comparecencia que Castilla-La Mancha mantiene unos niveles de endeudamiento moderados. "En relación al PIB nuestro endeudamiento es del 4,4% cuando la media del conjunto de Comunidades Autónomas es del 6,2%. En el indicador de endeudamiento por habitante nos situamos como una de las Comunidades con un menor endeudamiento per cápita (713 euros/habitante, con una media del conjunto de 1.288 euros por habitante) y la carga financiera se sitúa sólo en un 2,2% de nuestros ingresos corrientes, muy lejos del 25% marcado por la Ley Orgánica de Financiación de Comunidades Autónomas (LOFCA) y del 4,1% de media del conjunto de Comunidades.

PRESUPUESTOS CASTILLA-LA MANCHA 2007